

La gestión inteligente del agua

El Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León (Itacyl) celebró las VIII jornadas de Agrometeorología. Hubo un total de 40 asistentes procedentes de 12 comunidades autónomas, siendo un encuentro nacional con técnicos en el área del regadío.

Pág. 5



Jornadas de Agrometeorología del Itacyl.

TRATADO DE TORDESILLAS | Sellado hace 529 años entre los reinos de Castilla y Portugal sirvió para dividir el mundo conocido y el mundo por conocer

gentedigital.es



Luis Miguel González Gago y Conrado Íscar durante la presentación.

Los Reyes Católicos y el Rey de Portugal 'regresan' 529 años después al Tratado de Tordesillas

El sábado 10 de junio, a las 22:00 horas, frente a las 'Casas del Tratado', se representará la firma ante unas 5.000 personas

El consejero de la Presidencia de la Junta de Castilla y León, Luis Miguel González Gago, participó en el acto central de conmemoración de la firma del Tratado de Tordesillas, sellado hace 529 años entre Castilla y Portugal. Se trata de un documento histórico, incluido en el registro 'Memoria del mundo' de la UNESCO. Junto al consejero participaron en el recuerdo de uno de los días más históricos en la posterior evolución del mundo que hoy conocemos, el presidente de la Diputación Provincial de Valladolid, Conrado Íscar, así como el regidor en funciones de la localidad vallisoletana, Miguel Ángel Oliveira.

El Centro de Iniciativas

Turísticas de Tordesillas celebra este sábado 10 de junio el 'Día del Tratado' con una recreación histórica, que este año cumple 20 ediciones, en la que más de un centenar de vecinos participarán en una jornada que recuerda los 529 años de este acontecimiento de "trascendencia internacional".

Así, a partir de las 22:00 horas, y frente a las 'Casas del Tratado', durante aproximadamente hora y media más de un centenar de vecinos serán protagonistas de un hecho "trascendental" en la historia: la firma de este acuerdo de paz hace 529 años.

Sucedía un 7 de junio de 1494, en el que castellanos y

portugueses decidían entonces el futuro de una gran parte del mundo, conocido y desconocido, y se establecieron, por primera vez en la historia, fronteras tanto en tierra como en mar.

Esta raya imaginaria, trazada de polo a polo, marcaba una línea de división territorial que determinaría la actual configuración de América. Durante la recreación del 'Día del Tratado', cerca de 5.000 personas serán testigos con detalle del acuerdo y los compromisos adquiridos anteriormente en la ciudad portuguesa de Alcáçovas, entre los reyes de Castilla y Portugal. Recuerdos de hace 529 años, pero vivos. **Pág. 3**

EL CENTRO DE INICIATIVAS TURÍSTICAS DE TORDESILLAS CELEBRA ESTE SÁBADO EL 'DÍA DEL TRATADO' CON UNA RECREACIÓN

SUCEDÍA UN 7 DE JUNIO DE 1494, EN EL QUE CASTELLANOS Y PORTUGUESES DECIDÍAN ENTONCES EL FUTURO DE UNA GRAN PARTE DEL GLOBO TERRÁQUEO

DURANTE LA RECREACIÓN DEL 'DÍA DEL TRATADO', CERCA DE 5.000 PERSONAS SERÁN TESTIGOS CON DETALLE DEL AQUEL ACUERDO HISTÓRICO



UNIVERSIDAD DE BURGOS

Nuevo Grado en **Psicología** Presencial y Online



www.ubu.es 

preinscripción abierta hasta el 5 de julio

Partido hay, y juegan dos

RAFAEL TORRES · FIRMA INVITADA

AL PSOE le está pasando un poco como a los niños, que lo quiere todo. De una parte, desea que la izquierda a su izquierda se una y ofrezca un mensaje congruente, y de otra, que Yolanda Díaz no acierte con el resultado de esa suma, en la que dos y dos no son cuatro. Lo primero lo quiere, lo necesita más bien, para afrontar las elecciones con perspectivas de éxito sobre la derecha, que esa sí que está unida aunque Feijóo y Abascal teatralicen sus supuestas diferencias, y lo segundo, porque lo que le gustaría de verdad es, sencillamente, que todos los electores de izquierda le votaran a él.

A reforzar esta última querencia, adscrita al género del "voto útil", vendría uno de los mensajes de campaña que empieza a deslizar, el de que no hay izquierda más allá del PSOE, es decir, que la izquierda es el PSOE, y lo demás, pamplinas. Lo mismo insinúa abiertamente Feijóo respecto a lo suyo, que la derecha, todas las derechas, están en el PP y para qué andarse con tonterías, con lo que Podemos, lo que queda de él, llevaría razón al denunciar la intención de ambos de resucitar el bipartidismo. Claro que Unidas Podemos no está para muchas denuncias, pues si, como señala, volviera el turnismo clásico, sin aditamentos, sería, en gran medida, por lo mucho que las Belarra, Montero, Pam y compañía (con Iglesias al fondo) se han empeñado en resucitarlo.

Le quedan pocos días a Yolanda Díaz para cuadrar su círculo, y no sé si a estas alturas es ya consciente de que los círculos no se cuadrán, que no pueden, por imposibilidad geométrica y metafísica, cuadrarse. O no, cuando menos, como ella decía que quería su círculo al principio, cuando iba de escucha por ahí, un espacio redondo y sin aristas ni abolladuras, esto es, sin partidos, cada uno de ellos pugnando por arrimar el ascua a su sardina. Así las cosas, lo más probable es que lo de Díaz termine siendo, cerrando el círculo, Izquierda Unida, que, por edad, tradición y origen de la propia bruñidora de Sumar, es la que más sabe de ascuas y de sardinas.

PSOE y PP, a nivel nacional, lo quieren todo, como los niños, pero, como éstos, tendrán que conformarse con casi todo. El PSOE, con IU, el socio de toda la vida, y el PP, consigo mismo, bien que transigiendo con las turbias y alarmantes fantasías neofranquistas de su escisión. Pero partido hay, y lo juegan dos.



ELECCIONES GENERALES 23 DE JULIO



Soria ¡YA!: Al Congreso y al Senado

"A diferencia del adelanto electoral de Fernández Mañueco, que realizó en Twitter el mismo día que nosotros anunciábamos nuestro salto a la política, esta vez llevamos semanas de trabajo hecho, tenemos experiencia y sabemos lo que hay que hacer", sostiene la formación soriana. **Pág. 11**

UNIÓN DEL PUEBLO LEONÉS / CORTES DE CASTILLA Y LEÓN



Proyecto piloto antiheladas en El Bierzo

La Unión del Pueblo Leonés (UPL) reclama a la Junta de Castilla y León la puesta en marcha del "tan anunciado y prometido" proyecto piloto antiheladas para la comarca de El Bierzo. Así lo expuso el procurador berciano de UPL, José Ramón García, al consejero Gerardo Dueñas. **Pág. 12**

Se acabaron las maletas para hacer el Camino

EDITORIAL

Los doce albergues de Camino Francés Federación (CFF), que tienen como modelo los hospitales de peregrinos medievales, no admitirán, a partir del 12 junio, más maletas en sus instalaciones y tienen previsto acometer después del verano homogeneizar el orden de prioridad para la ocupación de las camas y otros servicios. Se trata de los albergues gestionados por las asociaciones de Amigos del Camino de Santiago y localizados en Estella, Los Arcos, Canfranc, Logroño, Navarrete, Nájera, Santo Domingo de la Calzada, Burgos, Astorga, Foncebadón y Ponferrada.

Según explicaron fuentes del Camino Francés Federación, el objetivo es "proteger la esencia" de esta ruta, "un camino peregrino que requiere esfuerzo, templanza y sacrificio para realizarse de la forma tradicional", además de que las asociaciones de amigos del Camino de Santiago, algunas con 1.000 años de historia, desean protegerlo "del contagio turístico del peregrinaje y la banalización de la tradición jacobea".

Asimismo, el CFF asevera que la proliferación de transporte de maletas y mochilas "está siendo cada vez más impactante en los últimos tiempos" por lo que en los albergues de donativos o públicos no se admitirán maletas "a no ser que sea por causas médicas muy muy concretas" e insisten en la "carga simbólica" de las mochilas para un peregrino.

Camino Francés ya está realizando los trámites pertinentes con las empresas encargadas de transportar las maletas y mochilas de los peregrinos. Estos albergues, que siguen la filosofía de la propia red de hospitales medievales dependientes de los órdenes monásticos, o de iniciativa episcopal o monárquica, atendían, desde los primeros tiempos, las necesidades básicas de los peregrinos.

Ahora son las organizaciones civiles, como las de Amigos del Camino de Santiago, o eclesiásticas las que se hacen cargo de la misma función.

Psicología psicológica.

EL ARTE DE HABLAR CON NIÑXS

Una profesora de Harvard publica una guía para convertir las aburridas y habituales conversaciones logístico-rutinarias que "mantenemos" con los críos en otras divertidas y que molen.

Y como introducción, ahí va un ranking con las TRES PEORES PREGUNTAS QUE SE LES PUEDEN HACER PARA ROMPER EL HIELO



Tratado de Tordesillas, sellado en 1494 entre Castilla y Portugal

Recuerdo y representación del Tratado vallisoletano que dividió la conquista del mundo hace 529 años

GENTE

Todos los años en el mes de junio Tordesillas rememora la firma del Tratado que lleva su nombre y que tuvo lugar en esta villa vallisoletana el 7 de junio de 1494. Para conmemorar esta importante efeméride, desde el Ayuntamiento de Tordesillas se llevan a cabo cada año diferentes actos, como visitas institucionales al Museo del Tratado, exposiciones temporales, visitas guiadas, talleres, o visitas infantiles al Museo del Tratado, etc.

Este acontecimiento histórico se recuerda además mediante una representación de la llegada de los embajadores y séquito de Castilla y Portugal, con la intermediación del Papa Alejandro VI, para el inicio de las negociaciones que concluirían con la Firma del Tratado. Están representados en los actos los embajadores de los Reyes Católicos: D. Enrique Enríquez, D. Gutiérrez de Cárdenas y el Doctor Rodrigo Maldonado; por parte del Reino Portugués los embajadores de D. Juan II de Portugal: D. Ruy de Soussa, Juan de Soussa y el licenciado D. Aires de Dalmada; y los testigos enviados por el Papa Alejandro VI. Los vecinos de la villa se visten de la época y representan varios episodios del acontecimiento.

Esta última actividad está organizada por el Centro de Iniciativas Turísticas de Tordesillas y cuenta con la colaboración de la Asociación de Empresarios y el Ayuntamiento de Tordesillas.

RECREACIÓN HISTÓRICA
Sucedió un 7 de junio de 1494. Entonces, castellanos y portugueses decidían el futuro de una gran parte del mundo, conocido y desconocido, y se establecieron, por primera vez en la historia, fronteras tanto en tierra como en mar. Se trata de una "raya imaginaria" trazada de polo a polo que marcaba una frontera de división territorial que determinaría la actual configuración de América.



Presentación del recuerdo de la firma del Tratado de Tordesillas en esta localidad vallisoletana.

EL SÁBADO 10 DE JUNIO, A LAS 22:00 HORAS, TORDESILLAS REGRESARÁ ANTE MÁS DE 5.000 PERSONAS HASTA EL 7 DE JUNIO DE 1494 EN EL REPARTO DEL GLOBO

Durante la recreación del 'Día del Tratado', cerca de 5.000 personas serán testigos con detalle del acuerdo y los compromisos adquiridos anteriormente en la ciudad portuguesa de Alcáçovas, entre los reyes de Castilla y Portugal, antecedentes que condicionaron la navegación y la búsqueda de rutas alternativas para llegar a 'Las Indias'.

El Centro de Iniciativas Turísticas de Tordesillas, asociación de vecinos cuya finalidad es la promoción turística

Durante la recreación se interpretan con detalle el acuerdo y los compromisos adquiridos con anterioridad en la ciudad portuguesa de Alcáçovas entre los reyes de Castilla y Portugal, antecedentes que condicionaron la navegación y la búsqueda de rutas alternativas para llegar a "Las Indias". Estos antecedentes, además, jus-

tificaron la reclamación del rey portugués Juan II sobre los territorios descubiertos por Colón, que llevaron a los Reyes Católicos y al Rey portugués, a tratar de solucionar, en Tordesillas, el nuevo conflicto planteado entre ambos.

Esto llevaría a la firma de un nuevo acuerdo que se conocería en todo el mundo como "El Tratado de Tordesillas".

y cultural de la ciudad, se propuso en 2003 recordar tan importante hito histórico que se celebra cada mes de junio. Es una recreación histórica, que este año cumple 20 ediciones, en la que más de un centenar de vecinos participarán en una cita que recuerda los 529 años de este acontecimiento de "trascendencia internacional".

Así, a partir de las 22:00 horas, y frente a las Casas del Tratado, durante aproximadamente hora y

media más de un centenar de vecinos serán protagonistas de un hecho "trascendental" en la historia: la firma de este acuerdo de paz hace 529 años. El consejero de la Presidencia de la Junta de Castilla y León, Luis Miguel González Gago; el presidente de la Diputación Provincial de Valladolid, Conrado Íscar; así como el alcalde de Tordesillas, Miguel Ángel Oliveira; fueron las principales autoridades que se dieron cita en esta presentación histórica.

EL PRECEDENTE

El precedente del Tratado de Tordesillas fue el Tratado de Alcáçovas (1479) entre las coronas castellana y portuguesa. El tratado no sólo se ponía fin a la guerra de sucesión provocada tras la muerte del rey Enrique IV por el trono castellano entre Isabel la Católica y Juana la Beltraneja, sino que se repartían los derechos de

navegación y conquista del océano Atlántico. Según este tratado, el reino de Castilla y las islas Canarias serían para Isabel y Fernando, mientras que Madeira, Porto Santo, las Azores y las Islas de Cabo Verde, así como el derecho de conquista del reino de Fez y el derecho de navegación al sur del paralelo de las Canarias serían para Portugal.

La Junta, con el Consejo de Residentes Españoles en Cuba

GENTE

El consejero de la Presidencia, Luis Miguel González Gago, junto con el director de Acción Exterior, Fernando Rubio Ballester, mantuvieron una reunión, en Valladolid, con María Antonia Rabanillo Dámera, presidenta del Consejo de Residentes Españoles en Cuba (CRE).

María Antonia Rabanillo -hija de Sergio Rabanillo Prada, natural de Triufé (Zamora), quien emigró a Cuba en el año 1917-, además de desempeñar la Presidencia del CRE, es miembro del Consejo General de la Ciudadanía Española en el Exterior (CGCEE).

Asimismo preside la Agrupación de Sociedades Castellanas y Leonesas de Cuba, que se encuentra integrada por los siete centros castellanos y leoneses existentes en Cuba: la Sociedad Castellana de Beneficencia, fundada en 1885; la Sociedad Benéfica Burgalesa, fundada en 1893; la Colonia Leonesa, fundada en 1914; la Colonia Palentina, fundada en 1915; la Colonia Zamorana, fundada en 1916, de la que es presidenta desde el año 2012; el Club Villarino, fundado en 1919; y la Colonia Salamantina, fundada en 1922.

Por último, es vocal del Consejo de Dinamización Demográfica de Castilla y León en representación de las federaciones de comunidades castellanas y leonesas radicadas fuera del territorio español.

El consejero quiso conocer de primera mano la situación de los castellanos y leoneses en el extranjero, con especial atención a la situación que se vive en América Latina y en Cuba. González Gago trasladó a María Antonia Rabanillo el firme compromiso de la Junta de Castilla y León con la colonia castellana y leonesa en el exterior.

Dicho compromiso se materializa en las diferentes medidas que se recogen en el III Plan Estratégico de la Ciudadanía Castellana y leonesa en el Exterior 2021-2024, aprobado por Acuerdo 103/2020, de 17 de diciembre, de la Junta de Castilla y León. Las ayudas 'Pasaporte de Vuelta' son de gran apoyo.

La Junta exporta la Enogastronomía a 25 operadores turísticos de 9 países

Jornada destinada a los empresarios turísticos de la Comunidad y agentes de viajes y congresos internacionales

GENTE

El director general de Turismo, Ángel González, participó en el Mercado de Contratación de Servicios Turísticos, especializado en la oferta turística cultural y enogastronómica de la Comunidad, que se celebra en el Palacio de Superunda, en Ávila. El objetivo de las jornadas de apoyo a la comercialización es poner en contacto la oferta de los establecimientos y servicios turísticos de Castilla y León con la demanda, representada por operadores y agentes de viaje de diferentes mercados, con la colaboración de las Oficinas Españolas de Turismo en el exterior.

La jornada comercial, destinada a los empresarios turísticos de la Comunidad con el objetivo de presentar sus productos especializados, contó con la participación de casi un centenar de empresarios del sector incluyendo a las Rutas del Vino de Castilla y León, Patronatos Provinciales de Turismo, Asociaciones de Hostelería y Oficinas de Congresos, que aglutinan una amplia oferta turística en representación de sus asociados.

Todos ellos mostraron su producto, a través de encuentros de trabajo con los 25 agentes de viaje o compradores presentes en la jornada comercial, procedentes de nueve países: EEUU, Polonia, Suecia, Taiwán, Portugal, Reino Unido, Bélgica, Países Bajos y España.

VIAJE DE FAMILIARIZACIÓN

De forma complementaria a la jornada de trabajo, desde la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte se organiza un viaje de familiarización para los agentes de viaje participantes para mostrarles, 'in situ', la oferta turística más próxima al lugar de celebración del encuentro, en este caso en la provincia de Ávila.

En este sentido, los participantes realizaron un recorrido que incluye enclaves turísticos como la Sierra de Gredos y el Barranco de las Cinco Villas, visitando



La Junta impulsa los contactos comerciales en torno a la cultura y la enogastronomía de Castilla y León con 25 operadores nacionales e internacionales.

CASI UN CENTENAR DE EMPRESARIOS DEL SECTOR CON LAS RUTAS DEL VINO, PATRONATOS DE TURISMO, HOSTELERÍA Y CONGRESOS

localidades como Arévalo, Navarredonda de Gredos o Cebreros, así como recursos como el Castillo de Mombeltrán o las Cuevas del Águila, además de recorrer la ciudad de Ávila y conocer su patrimonio monumental, cultural y gastronómico.

AGENTES DE VIAJES O COMPRADORES DE DE EEUU, POLONIA, SUECIA, TAIWÁN, PORTUGAL, REINO UNIDO, BÉLGICA, PAÍSES BAJOS Y ESPAÑA

ZONA ARQUEOLÓGICA DEL PARAJE DE LA SALUD

En el Paraje de La Salud, junto al río Tormes, en las inmediaciones de la ciudad de Salamanca, se localiza un destacado conjunto de arte rupestre al aire libre de gran

HUBO RECORRIDO POR LA SIERRA DE GREDOS Y EL BARRANCO DE LAS CINCO VILLAS, ARÉVALO, NAVARREDONDA DE GREDOS O CEBREROS

valor cultural.

Las características de las representaciones identificadas apuntan a una doble cronología: las más antiguas de época paleolítica y otras posteriores, de la etapa final prehistórica. Sin duda, esta confluencia de actividades

EL OBJETIVO ERA LA COMERCIALIZACIÓN Y PONER EN CONTACTO LA OFERTA DE LOS ESTABLECIMIENTOS Y SERVICIOS TURÍSTICOS DE CASTILLA Y LEÓN

en un mismo lugar viene a significar el valor simbólico y de referencia del sitio para las poblaciones prehistóricas que lo frecuentaron a lo largo del tiempo.

El hallazgo de grabados de arte paleolítico en La Salud se produjo en mayo de 2013,

LA ZONA ARQUEOLÓGICA DEL PARAJE DE LA SALUD ES LA LOCALIZACIÓN DE LOS PANELES DECORADOS EN AMBAS ORILLAS DEL RÍO TORMES

por parte de Alfonso Hernández Morán y Marta Pantrigo Parés.

Esta declaración se suma a la reciente del sitio arqueológico conocido como Arroyo de Las Almas en el término municipal de La Fregeneda (Salamanca).



La gestión inteligente para el regadío

El Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León (Itacyl) celebró las VIII jornadas de Agrometeorología para mejorar la agricultura de regadío en la Comunidad Autónoma

GENTE

El Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León (Itacyl) celebró las VIII jornadas de Agrometeorología. Fue un encuentro profesional en el ámbito de la agrometeorología cuyo propósito era conjugar el intercambio tecnológico con el contacto personal directo entre todo el colectivo de técnicos dedicados a estas actividades en el ámbito nacional.

Participaron más de 40 asistentes de las administraciones públicas de 12

comunidades autónomas, del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) y varias universidades y empresas del sector tecnológico vinculadas a estas actividades. Fueron ponencias relacionadas con el asesoramiento al riego y eficiencia hídrica en los cultivos, predicción de cosechas, pronósticos agrometeorológicos, identificación de cultivos y herramientas de ayuda a la toma de decisiones de los agricul-

tores. Aunque el foco de este encuentro estuvo puesto en una visión general de la agrometeorología, se prestó una especial atención al Sistema de Información Agroclimática para el Regadío (SiAR), del que el Itacyl es parte a través de InfoRiego, el Servicio de Asesoramiento al Regante de Castilla y León.

PRODUCCIÓN ALIMENTARIA

La agricultura de regadío es esencial para garantizar la producción alimentaria en



Desarrollo de las Jornadas de Agrometeorología organizadas por Itacyl.

muchas zonas, pero el ahorro de agua en el riego es crucial para garantizar la sostenibilidad a largo plazo.

Estas jornadas han sido una oportunidad para aprender más sobre cómo la agrometeorología puede ayudar a mejorar la eficiencia en el uso del agua y hacer frente a los desafíos del futuro. En un año en el que la sequía está siendo

la protagonista de la campaña agrícola en prácticamente toda España, se presenta la oportunidad de poner aún más en valor la aplicación de los principios de eficiencia hídrica que se llevan promoviendo desde hace muchos años desde la red del SiAR.

El Itacyl lleva años trabajando en la integración de tecnologías, combinando la

adquisición de las estaciones agrometeorológicas vinculadas a la red SiAR con la información recopilada por la Aemet, información satelital, técnicas de aprendizaje de máquina y el uso de las TIC para la interacción final con los usuarios.

AGROMETEOROLOGÍA

La agrometeorología es un concepto que hace referencia a la ciencia que estudia las condiciones meteorológicas, climáticas e hidrológicas y su relación en los procesos agrícolas. La agrometeorología es un subcampo de la meteorología que persigue un mejor aprovechamiento de los recursos climáticos, así como luchar contra las condiciones meteorológicas adversas con el fin de obtener un rendimiento más alto. El objetivo de la agrometeorología es el de conocer mejor el microclima del campo. Éste está definido por diversos factores meteorológicos como pueden ser la temperatura, la humedad del aire, la lluvia, el viento o la radiación solar.

Qué hacer en caso de diarrea, dolor abdominal y flatulencia

¡Los investigadores desarrollan un producto sanitario innovador!

Las molestias intestinales recurrentes, como la diarrea, el dolor abdominal y la flatulencia limitan la calidad de vida de muchas personas. Sin embargo, sólo unos pocos pueden hablar abiertamente de ello, y el tema se evita incluso entre amigos y conocidos. Para ello, los investigadores han desarrollado el innovador producto sanitario (Kijimea Colon Irritable PRO, disponible en farmacias), que por fin podría ayudarle.

Se estima que en España cerca del 20% de la población padece regularmente de diarrea, dolor abdominal, flatulencia o estreñimiento. Lo que muchos no saben: si las molestias se producen de forma recurrente, suele esconderse el síndrome de colon irritable detrás. En este caso, un producto sanitario desarrollado y probado para combatir estos síntomas (Kijimea Colon Irritable PRO, disponible en farmacia) puede ayudar.

Lo que revela la ciencia

Hoy en día, los científicos parten de la base de que una barrera intestinal dañada suele ser la causa de las dolencias intestinales recurrentes. Incluso la más mínima lesión en la barrera intestinal puede hacer que los agentes patógenos y las sustancias nocivas penetren en la pared intestinal, irriten el intestino y causen inflamación. Las consecuencias son múltiples: diarrea recurrente, a menudo

acompañada de dolor abdominal, flatulencia y, a veces, estreñimiento. Basándose en estos resultados, los investigadores han desarrollado el producto sanitario Kijimea Colon Irritable PRO. Las bifidobacterias únicas de la cepa HI-MIMBb75 (contenidas exclusivamente en Kijimea Colon Irritable PRO) se adhieren a las zonas dañadas de la barrera intestinal, como un parche protector. La idea es que, bajo este parche, la barrera intestinal

puede regenerarse, las molestias intestinales pueden desaparecer.

Lo que demuestra un estudio

Un estudio a gran escala sobre el colon irritable ha demostrado recientemente la eficacia de Kijimea Colon Irritable PRO para tratar la diarrea, el dolor abdominal, la flatulencia y el estreñimiento. El factor decisivo: la calidad de vida de los afectados también mejoró significativamente, por lo que lo recomendamos. Pruebas científicas concluyentes para una dolencia real muy común.

La imagen representa a una afectada. Kijimea Colon Irritable PRO cumple con la normativa vigente sobre los productos sanitarios. Se requiere un primer diagnóstico médico del colon irritable. CPSP21233CAT



En su farmacia:

Kijimea Colon Irritable PRO
(CN-195962.1)



www.kijimea.es

Anunciado en TV

Ávila, Burgos, León y Salamanca, ante las Jornadas Europeas de Arqueología

Trabajos activos, exposiciones, visitas teatralizadas, talleres de arqueología, demostraciones o espectáculos, entre otros

GENTE

Los días 16, 17 y 18 de junio tendrá lugar esta iniciativa que España celebra, junto a los restantes 45 países miembros del Consejo de Europa, desde el año 2019. Para su conmemoración, se realizarán distintas actividades que pretenden dar visibilidad a todos los aspectos relacionados con el patrimonio arqueológico y acercar a la sociedad su práctica como ciencia y como profesión."

Las actividades que se ponen en marcha van desde la apertura extraordinaria de yacimientos, visitas a yacimientos con trabajos activos, exposiciones, visitas teatralizadas, talleres de arqueología, demostraciones, espectáculos, hasta su difusión en redes mediante cuenta atrás, quiz, curiosidades, recorda-

torios, así como a través de vídeos cortos, microentrevistas, preguntas abiertas o influencers, entre otras.

ÁVILA

Ávila ha diseñado una programación entre la que cabe destacar la exposición ubicada en el Palacio Superunda 'Laura de la Torre y sus cuadernos de campo', desde el 16 de junio, y que cuenta con la colaboración de la Asociación de Amigos de la Arqueología. También se ofrece una visita nocturna al Dolmen de Bernuy Salinero, el día 17 de junio, donde se explicará el monumento y su relación con la naturaleza, realizándose una visión estelar en los momentos previos al solsticio de verano.

BURGOS

El Museo Evolución Humana. Sistema Atapuerca Cultura de

LA FINALIDAD DE LAS JORNADAS ES DAR VISIBILIDAD A TODOS LOS ASPECTOS RELACIONADOS CON EL PATRIMONIO ARQUEOLÓGICO

LAS ACTIVIDADES PROGRAMADAS VAN DESDE LA APERTURA EXTRAORDINARIA DE YACIMIENTOS A VISITAS TEATRALIZADAS, EXPOSICIONES, ETC

la Evolución es el encargado de desarrollar en Burgos la programación y las entradas para los distintos actos se podrán reservar en el teléfono 947 421 000, a través del correo reservas@museoevolucionhumana.com, así como en la recepción del MEH. Juan Luis Arsuaga, director científico del MEH y codirector de las excavaciones de Atapuerca, llevará a cabo un encuentro dirigido a jóvenes.

MÉDULAS Y ASTORGA EN LEÓN

En León, la Fundación Las Médulas, la Casa del Parque de Las Médulas, y el Ayuntamiento de Astorga son las instituciones organizadoras de la programación. Así, en la Zona Arqueológica de Las Médulas, se podrán realizar visitas gratuitas al Aula Arqueológica de Las Médulas el

día 16 de junio, de 10:00 horas a 14:00 horas y de 15:30 horas a 19:00 horas. El objetivo es que, a través de los materiales expuestos, el visitante adquiera una visión lo más completa posible sobre el mundo astur, la conquista romana, la organización funcional de los trabajos de explotación, los medios técnicos que los permitieron, la reorganización espacial, el impacto minero sobre el paisaje o la transformación de un territorio en un paisaje cultural. Toda la información y los medios de contacto a través de los correos: aulamedulas@ieb.org.es, ieb@ieb.org.es, o a través del teléfono 987 422 848.

SALAMANCA

Finalmente, en Salamanca, será la Oficina de Información Turística de la capital, ubicada en la Plaza Mayor, nº 32 (Casa

de Postas), donde se centralizará toda la información, que puede consultarse a través de los correos información@salamanca-caymas.com e informacion@turismodesalamanca.es

Igualmente, previa reserva, se podrá visitar gratuitamente la Cueva de Salamanca-Centro de interpretación de las murallas, los sábados y domingos hasta el 25 de junio, a las 18:00 y 19:00 horas, ya que las excavaciones arqueológicas en la Cuesta de Carvajal han descubierto parte del sistema defensivo de la ciudad de Helmantiké, fechada en la Segunda Edad del Hierro. Completan las visitas guiadas, la que se ofrece al Parque Arqueológico del Botánico, para conocer los restos de dos edificios que permanecieron en el olvido desde su destrucción (s. XIX) hasta nuestros días.

Sello 'Centro Educativo Sostenible', para 21 colegios e institutos de la región

En septiembre se publicará la convocatoria 2023-2024 para el cuidado del Medio Ambiente

GENTE

Castilla y León cuenta con numerosos centros educativos que llevan a cabo programas estables de educación ambiental, en sintonía con los objetivos de la II Estrategia de Educación Ambiental, que este año se está evaluando y que se verá sustituida a final de año por una nueva. Este documento potencia el trabajo especializado con el profesorado y la comunidad educativa para consolidar que la educación ambiental ocupe un lugar protagonista en los diseños curriculares.

En esta línea, ya desde 2019, mediante orden publicada a propuesta de las Consejerías de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio y de Educación, la

Junta recompensa el esfuerzo realizado por los centros docentes de la Comunidad con el sello 'Centro Educativo Sostenible'.

El lunes 5 de junio, los titulares de ambas consejerías, Juan Carlos Suárez-Quiñones y Rocío Lucas, respectivamente, entregaron en el PRAE de Valladolid (Edificio de Propuestas Ambientales Educativas) estas distinciones a 21 nuevos colegios e institutos, renovando, además, el sello a 23 de los 24 que la obtuvieron en 2019, pues este sello ambiental tiene una duración de 4 años, transcurridos los cuales hay que renovar o no el mismo de conformidad con el trabajo realizado en ese tiempo. Así, con las distinciones entregadas, Castilla y León



Entrega del sello ambiental en el PRAE de Valladolid 'Centro Educativo Sostenible', con el consejero Juan Carlos Suárez-Quiñones.

cuenta ya con 92 centros docentes en los que la educación ambiental supone un

aspecto fundamental.

En este sentido, Suárez-Quiñones recalcó que "es-

te sello no es una fotografía fija, sino que conlleva un compromiso medioambiental y cada cuatro años se evalúa. Por primera vez, este año se ha realizado la evaluación de los primeros premios dados el año 2019, y de aquellos veinticuatro centros, veintitrés han renovado y han mantenido ese sello medioambiental".

Por su parte, la titular de Educación destacó que iniciativas como ésta demuestran el esfuerzo que realiza la Junta para concienciar a la sociedad sobre la importancia de garantizar una protección duradera del planeta y sus recursos naturales. Una concienciación que debe empezar desde edades tempranas", afirmó Rocío Lucas.

INICIATIVAS MEDIOAMBIENTALES EN LOS CENTROS

El equipo de Gobierno de la Junta de Castilla y León continúa trabajando para acercar la educación ambiental a las aulas de la Comunidad. Así, está previsto realizar la tercera edición del curso 'Reconectar con la naturaleza: recursos y herramientas de educación ambiental', en colaboración con el Centro de Recursos y Formación del Profesorado en TIC de Palencia. En las dos ediciones anteriores han participado 150 docentes de Castilla y León. En septiembre de este año 2023 se convocará una nueva edición de estos reconocimientos 2023-2024. Además, se dotará a los colegios e institutos reconocidos de la comunidad con el sello 'Centro Educativo Sostenible' con elementos de observación de la naturaleza, como prismáticos, lupas, cuentahilos o guías de la naturaleza como algunos de los elementos.



Sembrando el Futuro

ITACyL
+ Innovación
+ Tecnología
+ Investigación
+ Sostenibilidad

www.itacyl.es

Tudanca: “Solo el PSOE puede lograr que Abascal no llegue al Gobierno”

El líder de los socialistas de Castilla y León afirmó que “el PSOE está fuerte y unido para dar la batalla decisiva el 23-J”

GENTE

El secretario general del PSOE CyL lanzó un mensaje muy claro a los electores progresistas: “Solo el PSOE puede frenar en CyL y en España la ola trumpista que el PP ha importado a España.”

Lo hizo tras la reunión del Consejo Territorial del PSOE de Castilla y León celebrada que precedió a la reunión de la Comisión Ejecutiva Autonómica. En comparecencia ante los medios tras sendas reuniones de la estructura orgánica y territorial del partido, el líder socialista recalzó que “el PSOE está fuerte y unido para dar la batalla decisiva que se va a jugar el 23-J” cuando, advirtió, “España va a tener que decidir entre el futuro o los que quieren llevarnos de vuelta al odio y a la oscuridad”, por lo que pidió “la unidad de la izquierda para frenar a la extrema derecha”.

“Solo el PSOE CyL consiguiendo en CyL la confianza de los ciudadanos para obtener los diputados y senadores suficientes puede lograr que Abascal no llegue a la vicepresidencia del Gobierno y la extrema derecha gobierne España”, afirmó.

Tudanca, que destacó el importante respaldo que los ciudadanos “que no están dispuestos a que nos gobiernen los odiadores, los que van a poner en peligro sus pensiones, los derechos de las mujeres, los que son capaces de todo por obtener el poder” han dado al proyecto progresista que representa el PSOE, trasladó a estos mismo ciudadanos que “el PSOE responderá con toda su contundencia a los de los bulos, mentiras y odios que han contado con la complicidad de buena parte de la opinión pública española.”

“EL TRUMPISMO”

Un trumpismo de la derecha española que ejemplificó en los bulos y compra de votos que el PP ha trasladado a la opinión pública durante la campaña electoral y en el apo-

fiende
que
nsas.



Luis Tudanca, secretario general del PSOE CyL, en la sede de las Cortes de Castilla y León.

“ES EL PP EL QUE PACTA CON BILDU, EL QUE PACTA CON TERRORISTAS. DICEN CUALQUIER COSA CON TAL DE LLEGAR AL PODER Y ENGAÑAR A LA OPINIÓN PÚBLICA”

yo que ha dado el PP a una ley de Bildu, partido al que hace una semana los populares querían ilegalizar.

“Es el PP el que pacta leyes con Bildu. Es el PP el que pacta con terroristas. Dicen cualquier cosa con tal de llegar al poder y engañar a la opinión pública”, denunció para reiterar que el PSOE, ganador claro de las elecciones en la mayoría de las provincias de

“VAN A PONER EN PELIGRO SUS PENSIONES, LOS DERECHOS DE LAS MUJERES, SON CAPACES DE TODO POR OBTENER EL PODER”

la Comunidad, se enfrentará con toda contundencia a la derecha “indistinguible de la extrema derecha”.

En su comparecencia ante los medios, el líder socialista realizó asimismo una llamada a todas las instituciones para frenar el intento de los propietarios de la empresa galletera Siro de cerrar la planta que tiene en el municipio palentino de Venta de Baños.

“EL 23 DE JULIO ESPAÑA VA A TENER QUE DECIDIR ENTRE EL FUTURO O LOS QUE QUIEREN LLEARNOS DE VUELTA AL ODIOS Y A LA OSCURIDAD”

“No podemos permitirlo”, señaló Tudanca, quien tras acusar a la Junta de no haber estado a la altura en la primera batalla, trasladó que hay tiempo de encontrar un comprador y pidió a los propietarios que reflexionen “porque no vamos a consentir que hagan daño a esta tierra que les ha dado mucho.” “No ha transcurrido el periodo de dos años para encontrar com-

“EL PSOE PUEDE LOGRAR QUE ABASCAL NO LLEGUE A LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO Y LA EXTREMA DERECHA GOBIERNE ESPAÑA”

prador y no puede ser que ahora hagan una espantada y dejen tiradas en la cuneta a decenas de familias por su irresponsabilidad”, advirtió.

AYUNTAMIENTOS DE LA REGIÓN

El líder socialista aseguró que el PSOE CyL, ganador en 5 de las 9 capitales de provincia de la Comunidad, “va a dar la batalla hasta la constitución

de los Ayuntamientos y para que todos los ciudadanos sepan que en las elecciones del 23-J nos jugamos el avance en derechos o retroceso con la entrada a sangre y fuego de la extrema derecha en el gobierno de España de la mano del PP”.

Tudanca aseguró que el PSOE ha tomado nota de que los ciudadanos han perdido buena parte de la confianza depositada en el partido en 2019 a la vez que trasladó “el orgullo de los socialistas ante el trabajo realizado por los alcaldes y alcaldesas socialistas” que en muchos casos han ganado las elecciones y no serán alcaldes “porque una vez más el PP demuestra su hipocresía y falta de principios”.

En esta línea, consideró que aplaudir en el hemiciclo de las Cortes al cabeza de lista de la segunda lista más votada al Ayuntamiento de Valladolid que, en todo caso, dependerá de pactar con la extrema derecha, dice mucho de un PP que, señaló Tudanca, en términos políticos, de comunicación y sociales está utilizando los mismos métodos de Trump en Estados Unidos.

SALARIO MÍNIMO INTERPROFESIONAL

“Y contra eso se va a enfrentar el PSOE con todas sus fuerzas ante las elecciones del 23-J”, incidió el líder socialista en una comparecencia en la que reiteró que el PSOE ha entendido el mensaje de que no basta con subir el Salario Mínimo Interprofesional, y las pensiones como nunca antes en la historia, ni con tener los mejores datos económicos y de control de la inflación.

“La elección ahora es más simple: o la extrema derecha y el retroceso y la corrupción o la decencia, el crecimiento económico y la dignidad de las instituciones de la mano del PSOE y de Pedro Sánchez”, aseveró el portavoz del PSOE en las Cortes, Luis Tudanca.



MURPROTEC[®]
Tratamientos definitivos contra la humedad

Cuidando de tu hogar, cuidamos de ti
**Cuando tu casa y tú vivís
100% sin humedades,
os cambia la cara**



 **CONDENSACIÓN**  **CAPILARIDAD**  **FILTRACIONES**

IDEADO
FABRICADO EN
EUROPA



Empresa líder del sector
con certificación
ISO 9001

Más de
65
AÑOS DE
EXPERIENCIA
· DESDE 1954 ·



*Solicita tu diagnóstico gratuito,
personalizado, in situ y sin compromiso*

900 30 11 30
www.murprotec.es

Delegaciones Murprotec en: España, Portugal,
Francia, Bélgica, Holanda, Italia, Suiza y Luxemburgo

“CyL es el exponente de los bulos y mentiras que supone la derecha”

Ana Sánchez (PSOE): “Está en juego que la derecha extrema entre en las instituciones a sangre y fuego o que les paremos”

GENTE

La secretaria de Organización del PSOE CyL, Ana Sánchez, afirmó que “los bulos, mentiras y manipulación” de la extrema derecha y la derecha extrema en el Gobierno de CyL se ha convertido en el exponente de lo que supondría un gobierno de Feijóo y Abascal en España. “Un régimen de extrema derecha que miente sin pudor” y que ejemplificó en la inquietud y preocupación que vive CyL ante la tuberculosis bovina, problema, que, subrayó arranca con la promesa incumplida desde 2019 por el presidente de la Junta de CyL, Alfonso Fernández Mañueco, y ha seguido con las mentiras del vicepresidente García Gallardo, “que se fue a Bruselas a lanzar soflamas pero no se reunió con ningún respon-

sable de sanidad animal sino con la Jefa de Protocolo del comisario europeo”.

Sánchez advirtió que “los bulos mentiras y manipulaciones de la derecha extrema que no gestiona y no se ocupa de los problemas de los ganaderos, expone a España a multas y a perder ayudas de la PAC” y subrayó que el PSOE se posiciona con los técnicos, con los veterinarios, los científicos y apoyando a los ganaderos diciéndoles la verdad, “no negando la ciencia porque ayudar a los ganaderos es empezar por no engañarles”.

La responsable socialista afirmó que la extrema derecha que representan Feijóo y Abascal “están yendo mucho más lejos que cuando se rozó la estabilidad del Estado para acabar con Felipe González. Tras exponer que hay muchas

“UN RÉGIMEN DE EXTREMA DERECHA QUE MIENTE SIN PUDOR” MIENTRAS HAY INQUIETUD Y PREOCUPACIÓN ANTE LA TUBERCULOSIS BOVINA

“EL PSOE SE POSICIONA CON LOS TÉCNICOS, CON LOS VETERINARIOS, LOS CIENTÍFICOS Y APOYA A LOS GANADEROS DICIÉNDOLES LA VERDAD”

formas de corrupción, indicó que “también la manipulación de medios de comunicación al servicio de intereses espurios pagados con dinero público y de instituciones”, y advirtió que “el PSOE va a denunciarlo todo porque nos jugamos tener un país tolerante y ambicioso o un país oscuro, de odio”

“Está en juego la garantía de sistema democrático de calidad o cruzar fronteras muy peligrosas que envenenan la convivencia”, señaló la procuradora zamorana.

COMEDORES ESCOLARES GRATUITOS

La portavoz socialista de Familia e Igualdad de Oportunidades, Nuria Rubio defendió en el Pleno de las CCyL la puesta en marcha de un programa de Atención Integral a los Menores que permita la

apertura de comedores escolares durante todo el año y de manera gratuita para menores en situación de pobreza.

En su intervención, la portavoz socialista subrayó que el 28,7% de los menores de CyL se encuentra en riesgo de exclusión social, de pobreza, y puso de manifiesto que muchos niños y niñas de Castilla y León realizan en los comedores escolares la única comida de calidad del día.

Rubio, que reprochó al PP haber votado en contra de multitud de iniciativas socialistas para proteger y blindar el servicio fundamental de los comedores escolares, entre las que citó que la comida sea cocinada en el propio centro, que no venga de la línea de frío o que se utilicen productos de la tierra, lo que permitiría la creación de empleo y el fomento del

pequeño comercio, señaló que la PNL defendida en el Pleno de las Cortes de Castilla y León es “una propuesta simple, para que ningún grupo pueda oponerse a algo tan necesario e imprescindible como la apertura de los comedores escolares en periodos no lectivos”.

Una propuesta, recalcó, dirigida a evitar algo tan importante como que los días en los que los niños y niñas no vayan al colegio pasen hambre y que también supone una medida de conciliación familiar.

“Por suerte para algunos municipios, los propios ayuntamientos, como los de Ponferrada y Valladolid, han decidido abrir los comedores escolares”, añadió la portavoz socialista que, no obstante, alertó de la generación de desigualdad entre territorios de la comunidad.

Por Ávila lamenta el pésimo estado de la provincia en comunicaciones

Pascual achaca esta situación a los partidos tradicionales, más pendientes de sus intereses

GENTE

El procurador de Por Ávila en las Cortes de Castilla y León, Pedro Pascual, se refirió al “serio problema” con las infraestructuras de comunicación de la provincia, lo que lastra las oportunidades de crecimiento y desarrollo de los abulenses. Pascual achacó esta situación a los partidos tradicionales, más pendientes de sus intereses partidistas que del progreso de los territorios, algo que, en el caso de Ávila, ha dejado a la provincia “abandonada”.

El procurador abulense reprochó a los grandes partidos el “abandono” y “aislamiento” de la provincia de Ávila, algo que se debe, según aseguró en sede

parlamentaria, al “pésimo” desarrollo en materia de infraestructuras de comunicación, tanto por carretera como por ferrocarril.

Pascual recordó que en Ávila “llevamos años reclamando mejoras” y mostró su incredulidad ante el hecho de que siga existiendo un peaje para desplazarse a Madrid, que no esté conectada con la autovía, y la lentitud de los trenes. Todo ello, aseguró, “por culpa de los grandes partidos que han gobernado en la Comunidad y en la nación, que por los intereses de unos y otros, han dejado a las provincias como es el caso de la mía, abandonadas”.

Pedro Pascual concluyó manifestando que las co-



Pedro Pascual es procurador de Por Ávila en las Cortes de Castilla y León.

municaciones “nos afectan a todos” y reclamó una mayor implicación del gobierno autonómico de la Junta

de Castilla y León para la mejora de las comunicaciones, de manera que todos los territorios tengan las

mismas oportunidades, sin desequilibrios.

ELECCIONES MUNICIPALES

El presidente de la formación política Por Ávila, José Ramón Budiño, destacó los resultados obtenidos en las Elecciones Municipales del 28 de mayo, de las que esta formación ha salido reforzada, con prácticamente el doble de concejales que hace cuatro años. Han obtenido 141 ediles en los municipios, lo que supone prácticamente doblar la presencia de representantes en los ayuntamientos. Y han obtenido 17 mayorías absolutas y en tres municipios (Ávila, El Tiemblo y Tornadizos de Ávila) la formación ha sido la lista más votada.

UNIDAS PODEMOS
BUSCA LA UNIDAD
ANTE EL 23-J

Podemos ha acusado al PSOE de querer “volver al bipartidismo”, mostrar su “anhelo” de “turnarse y repartirse” los gobiernos con el PP y de dar muestras de que prefiere estar en la oposición para eliminar el espacio a su izquierda, tras proponer el presidente del Gobierno hasta seis debates ‘cara a cara’ con el líder de los populares, Alberto Núñez Feijóo. El portavoz de Unidas Podemos, Pablo Fernández, manifestó que la formación ha cometido “errores” por lo que es necesario “hacer una reflexión profunda”, pero ha dejado claro que lo que toca hacer en estos momentos, “por la premura de los plazos” ante las próximas elecciones generales de julio, es “conseguir un acuerdo entre Podemos y Sumar” que espere se pueda anunciar “a la mayor brevedad posible”. Es por ello que apeló a la unidad.

Soria ¡YA! entró en las Cortes y ahora acude al Congreso de los Diputados

“Soria ¡YA! es un proyecto común, transversal, colectivo y está por encima de etiquetas” y quiere ir al Congreso y al Senado

GENTE

Tres procuradores tiene Soria ¡YA! en las Cortes de Castilla y León y además de forma activa. Unas veces con más suerte, porque se aprueban sus mociones, y otras con menos, pero trabajando en el hemiciclo vallisoletano. Ahora han dado un paso que ya anunciaron cuando entraron con esa fuerza en el arco parlamentario de Castilla y León. Soria ¡YA! quiere entrar en el Congreso de los Diputados, en la Carrera de San Jerónimo en Madrid.

Tal y como ya anunció el 20 de diciembre de 2021, Soria ¡YA! se presenta a las próximas Elecciones Generales, que tendrán lugar el 23 de julio. Un adelanto que les ha pillado por sorpresa, pero no con el pie cambiado. “A diferencia del adelanto electoral de Fernández Mañueco, que realizó en Twitter el mismo día que nosotros anunciábamos nuestro salto a la política, esta vez llevamos semanas de trabajo hecho, tenemos experiencia y sabemos lo que hay que hacer”, declararon en rueda de prensa.

En cuanto a los candidatos, Soria ¡YA! está trabajando en las listas y serán elegidos en las próximas semanas en su asamblea plenaria. “Soria ¡YA! es un proyecto común, transversal y colectivo que está por encima de etiquetas y de las caras que lo representen en las instituciones, esta vez, en el Congreso y el Senado”, señalaron.

Los portavoces de Soria ¡YA! insistieron en que el objetivo es llevar la voz de los sorianos a las Cortes Generales “sin filtros ni órdenes de fuera de la provincia, y con Soria y nuestro programa siempre por delante. Un programa nacido en Soria, pensado en Soria y para los sorianos”.

Soria ¡YA! espera volver a contar con el apoyo mayoritario y la confianza que recibió en las Elecciones Autonómicas de 2022. “Volviendo a presentarnos con mucha ilusión y esperamos contar con el espaldarazo de los so-



Soria ¡YA! hace un llamamiento al verdadero voto útil para Soria tras cuatro décadas de bipartidismo.

rianos, porque el 23 de julio es la oportunidad de Soria y nos jugamos mucho. Hasta ahora, el resultado de la suma de lo que llaman “voto útil”, que es un diputado del PP y un diputado del PSOE, ha sido cero para Soria. El 23-J el único voto útil va a ser a Soria ¡YA!, porque ahora sí esta provincia y su gente van a estar por delante de siglas e intereses partidistas”, apuntaron.

Los portavoces lanzaron un mensaje a los sorianos en el que han pedido que “voten sin miedo, con ilusión y esperanza. Sabemos que somos una opción pequeña, pero la unión de mucha gente peque-

ña es capaz de hacer grandes cosas”.

PROYECTOS DE SORIA ¡YA!

En cuanto a su valoración del adelanto electoral, Soria ¡YA! espera que el nuevo gobierno que salga de las urnas no suponga un lastre y sí un impulso a los proyectos que el Estado tiene pendientes en la provincia de Soria, como el CPD de la Seguridad Social, la finalización de las autovías A-11 y A-15 y el Centro de Fotografía o la reapertura de la línea Soria-Castejón, entre otros asuntos. “Ya ha pasado antes, que con un cambio de gobierno ha habido proyec-

tos que han acabado metidos en un cajón. Si esto ocurriera sería una irresponsabilidad y vamos a estar ahí para que eso no pase”, avisaron.

AUTOVÍA DAROCA-BURGOS

Como ejemplo de su trabajo en sede parlamentaria está que Soria ¡YA! sacó adelante en el Pleno de las Cortes una proposición no de ley (PNL) en la que instó a la Junta de Castilla y León a que requiera al Gobierno de España la realización de un estudio de viabilidad para la construcción del tramo de autovía A-24 entre Daroca (Zaragoza)

y Burgos por el trazado de la N-234. La propuesta contó con la unanimidad de todos los grupos parlamentarios, por lo que prosperó.

Soria ¡YA! se felicitó de que su iniciativa hubiera contado con la mayoría absoluta de la cámara regional, “algo que debería ser más habitual si de verdad se pensara en el bien común de los ciudadanos y no sólo en intereses partidistas. Y con esto se demuestra que, cuando nos dejan, sí somos útiles”, apuntaron.

La agrupación ciudadana considera que es urgente empezar a poner nuevos proyectos sobre la mesa, ya que

los que siguen pendientes, como la A-11 y A-15, acumulan décadas de retrasos y paralizaciones por la falta de compromiso de los diferentes gobiernos de España presididos por PP y PSOE, “y este que hemos llevado hoy a las Cortes es uno de ellos”. Soria ¡YA! sostiene que no se puede seguir anclados en lo de siempre y que hay que avanzar. “Que pidamos nuevos proyectos no quiere decir que nos olvidemos de los que siguen pendientes de finalización. No vamos a parar hasta ver terminadas las autovías del Duero y Navarra”, insisten.

La UPL reclama a la Junta el proyecto piloto antiheladas para El Bierzo

Con la implantación de este proyecto piloto se pondrían a prueba diferentes sistemas de protección antiheladas

GENTE

La formación leonesista cuestiona a la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural si le parece que con estas condiciones se apoya a la comarca y a un sector tan importante como este. Unión del Pueblo Leonés (UPL) reclama a la Junta de Castilla y León la puesta en marcha del “tan anunciado y prometido” proyecto piloto antiheladas para la comarca de El Bierzo. Así lo expuso el procurador berciano de UPL, José Ramón García, al consejero del área, Gerardo Dueñas.

En este sentido, manifestó que el pasado mes de octubre de 2022 desde su consejería se prometió la puesta en marcha en colaboración con la Asociación Berciana de Agricultores (ABA) de este proyecto, tan demandado por los fruticultores de El Bierzo, especialmente tras el descenso sufrido de la producción de la cosecha de la manzana reineta en la comarca en la primavera del pasado año.

Así, recordó que se confirmó que se pondrían a prueba diferentes sistemas de protección antiheladas con aeroventilación, con energía, sin energía, otros utilizando el tractor de los fruticultores, con calefacción o con el motor. Pero, una vez más, un proyecto que debía haberse concretado esta primavera no es más que lo de siempre, promesas, pero a la hora de la verdad nada de nada y eso que están jugando con la economía y el futuro de muchas familias bercianas.

El procurador berciano de los leonesistas reiteró que es un proyecto fundamental ya que ha habido temporadas en las que la reducción de la cosecha de la manzana reineta es de un 50 por ciento. Es un proyecto que iba a contar con la financiación de la consejería del 72 % y el restante asumido por los fruticultores, si bien, parece que un proyecto piloto que inicialmente se iba a desarrollar únicamente en la comarca de El Bierzo ahora lo hará en toda la Comunidad y



Imagen del procurador de la UPL, José Ramón García, en las Cortes de Castilla y León.

rebajando la subvención hasta el 40 %.

“Ya vemos que la Junta no cumple con lo prometido, como siempre”, y por eso le cuestionó al consejero del área si con estas condiciones se apoya a la comarca de El Bierzo y a un sector, el hor-

tofrutícola, tan importante para la economía de la zona. “Dejen de mentir y ayuden de verdad, está visto que desde Valladolid no se apoya a El Bierzo, solo para comprometer tierras de cultivo en el corazón de la comarca en parques fotovoltaicos”, se re-

marca desde la UPL.

SALAMANCA-FUENTES DE OÑORO

Hay que recordar el papel positivo en el arco parlamentario de las Cortes de Valladolid por parte de la Unión del Pueblo Leonés para sus

intereses. El pasado mes de marzo el parlamento autonómico aprobó una iniciativa de la Unión del Pueblo Leonés que instó al Gobierno de Fernández Mañueco a dar un “mayor impulso, financiación y celeridad a la electrificación de la vía fé-

rra Salamanca-Fuentes de Oñoro». Desde la Unión del Pueblo Leonés se recordó en sede parlamentaria que ADIF prometió hace más de un lustro que la electrificación de la vía férrea Salamanca-Fuentes de Oñoro estaría concluida en el año 2020.



Salamanca pone en marcha 'El toro bravo, el guardés de la dehesa'

Se persigue dinamizar e impulsar una de las señas de identidad de la provincia: la ruta del Toro Bravo y la Dehesa Salmantina

GENTE

La Diputación de Salamanca ha programado para este mes de junio la experiencia turística 'El toro bravo, el guardés de la dehesa' a través de tres propuestas con las que se persigue dinamizar e impulsar una de las señas de identidad de la provincia: la ruta del Toro Bravo y la Dehesa Salmantina.

Esta iniciativa, dada a conocer en la última edición de FITUR, además de continuar posicionando a la provincia como destino de turismo de interior de calidad, pretende poner en valor el club del toro bravo y la dehesa, impulsado desde la Diputación, del que forman parte 18 ganaderías de la provincia, ofreciendo una experiencia de una jornada de disfrute y conocimiento de este emblemático recurso socioeconómico y turístico provincial.

'El toro bravo, el guardés de la dehesa' se desarrollará a través de tres experiencias en otras tantas ganaderías del Club con las que se pretende mostrar al visitante la dehesa, este paisaje tan singular que abarca más de 40.000 hectáreas en la provincia, y al toro bravo entendido como Guardés, como elemento que sostiene la vida compleja en el ecosistema equilibrado de la dehesa. Por tanto, es una propuesta de turismo de experiencias con las que se quiere trasladar al visitante sensaciones y emociones que integran la naturaleza, la cultura, el arte, las tradiciones y la gastronomía de la dehesa.

TURISMO DE LA DIPUTACIÓN CHARRA

Esta iniciativa, que lleva a cabo la Diputación desde su delegación de turismo, se desarrollará los domingos 11 y 18 de junio y el sábado 24 de junio y tendrá como escenarios las ganaderías El Pilar (Finca El Puerto de la Calderilla), José Cruz (Finca Cabezal Viejo) y José Enrique de Valdefresno (Finca Valdefresno).

Cada experiencia contará con un máximo de 50 plazas



Cartel de la propuesta cultural gratuita de la Diputación de Salamanca para poner en valor la dehesa salmantina.

'EL TORO BRAVO, EL GUARDÉS DE LA DEHESA' PROMOCIONA LOS RECURSOS TURÍSTICOS Y PATRIMONIALES DE SALAMANCA

SE PRETENDE MOSTRAR LA DEHESA, UN PAISAJE SINGULAR DE LA PROVINCIA CHARRA, Y AL TORO BRAVO ENTENDIDO COMO GUARDÉS

SE QUIERE CREAR UNA OFERTA TURÍSTICA EN TORNO A LA DEHESA Y EL TORO BRAVO, SEÑA DE IDENTIDAD DE LA PROVINCIA DE SALAMANCA

EL PERFIL DEL TURISTA QUE VISITA LA DEHESA, ASÍ COMO EL TORO BRAVO, SUELE SER EL AFICIONADO AL TORO Y AL AMPLIO MUNDO DE LA TAUROMAQUIA

y la información e inscripciones de cada una se encuentran en el blog El toro bravo, el guardés de la dehesa, <https://elguardesdeladehesa.blogspot.com>

Las inscripciones ya se pueden realizar para la actividad del día 11 de junio, a partir del día 12 de junio para

la actividad del día 18 de junio y a partir del día 19 de junio para la actividad del día 24 de junio, hasta completar las plazas disponibles para cada actividad.

Cada propuesta contempla, por una parte, la visita a la ganadería y conocer su "biografía", así como la par-

ticipación en actividades vinculadas al territorio/hábitat del toro bravo: la dehesa, desde una perspectiva múltiple como es la naturaleza, la etnografía y la cultura popular mediante paseos, avistamientos, músicas, etc. La tercera actividad vinculada a las dos anteriores es la gas-

tronomía de la dehesa desde los productos de la marca Salamanca en bandeja.

PERFIL DEL TURISTA

El perfil del turista que visita la dehesa y el toro bravo suele ser el aficionado al toro y a la tauromaquia. Con este proyecto 'El toro bravo, el guardés de

la dehesa' se quiere llamar la atención de ese otro tipo de visitante de mediana edad interesado por la naturaleza, el arte y la cultura sin ser aficionado a la tauromaquia, pero que busca nuevas experiencias. De ahí que las actividades se presentan como una pequeña aventura en la que pueden ver de cerca aspectos desconocidos de la vida del toro en la dehesa.

PROGRAMA DE ACTIVIDADES

Domingo 11 de junio: Finca El Puerto de la Calderilla (Ganadería El Pilar) en el municipio de Tejeda y Segoyuela. La primavera, el despertador de la naturaleza en la dehesa.

Visita a la ganadería El Pilar, su historia y su trabajo en el campo con el toro bravo. Paseo por la dehesa en un perfecto ecosistema donde la flora y fauna contribuyen a su conservación.

Domingo 18 de junio: Finca: Cabezal Viejo (ganadería José Cruz) municipio de La Encina.

El toro bravo y los ritos de iniciación en la tradición popular. Visita a la ganadería José Cruz y representación de 'Los mozos de Monleón', un romance considerado un rito de iniciación del paso de la juventud a la adultez que forma parte de nuestra tradición popular.

Sábado 24 de junio: Finca de Valdefresno (ganadería de José Enrique de Valdefresno), municipio de Tabera de Abajo.

Danza entre encinas. Visita guiada a la ganadería José Enrique de Valdefresno. Representación de la danza 'La lucha de Atenea contra el Toro de Creta' que simboliza el duelo entre el hombre y el toro, una lucha entre la inteligencia del ser humano y la fuerza natural del animal.

El proyecto 'El toro bravo, el guardés de la dehesa' se enmarca dentro del Plan Estratégico 2020/2024 y tiene como finalidad la promoción de los clubs de producto así como los recursos turísticos y patrimoniales de la provincia de Salamanca.

Obras del Parque Comarcal de Bomberos del Tiétar (Ávila)

GENTE

Han comenzado los primeros movimientos de tierras en la parcela de Ramacastañas (Arenas de San Pedro) donde se va a ubicar el primero de los parques comarcales de bomberos de la Diputación, el del Bajo Tiétar. Con un presupuesto de 1.298.330 euros y un periodo de ejecución de ocho meses y medio, la empresa adjudicataria, Iniciativas RFE S.L., ha iniciado los trabajos que permitirán a "una de las zonas de la provincia más sensibles a la amenaza del fuego", como señala el diputado responsable en funciones, José Luis del Nogal, contar con esta infraestructura. Los otros parques de bomberos son los del Alto Tiétar (Sotillo de la Adrada), Alberche-Pinares (Cebrenos), La Moraña (Arévalo) y Barco-Piedrahíta-Gredos (Piedrahíta). Se trata de una inversión de unos doce millones de euros.

'Segovia Provincia Digital' obtiene ayudas de Europa

GENTE

La Diputación de Segovia recibirá 702.191,83 euros para consolidar la modernización y la digitalización de los Ayuntamientos de la provincia, gracias a las ayudas procedentes de Fondos Europeos correspondientes a la convocatoria de 2022. La institución provincial, a través del Servicio de Asistencia a Municipios y Modernización, presentó el proyecto 'Segovia Provincia Digital' en el mes de diciembre y, hace unos días, el Ministerio de Política Territorial hizo pública la resolución de la concesión de estas ayudas que valoran el trabajo realizado en distintas vertientes. La diputada en funciones del Servicio de Asistencia a Municipios y Modernización, Sara Dueñas, se ha mostrado muy satisfecha tras conocer la resolución de ayuda desde Europa.

La Feria Agroalimentaria y el Mercado Comarcal en Villalón de Campos

Villalón (Valladolid) acoge los días 10 y 11 de junio la XIX Feria Agroalimentaria

GENTE

Las calles del casco histórico de Villalón acogen este fin de semana del 10 y 11 de junio la XIX Feria Agroalimentaria y el XXII Mercado Comarcal (que viene conmemorándose en recuerdo de la entrega por parte del Conde-Duque de Benavente de las Ordenanzas del Mercado a la villa de Villalón), transformando la localidad en una auténtica villa medieval.

Asimismo, el Ayuntamiento recuerda la importancia de divulgar sus ferias y mercados, celebrados ya en tiempos de Alfonso VIII. Todo ello, dentro del proyecto los Mercados de Villalón. Durante la celebración del mercado, se disfrutará de talleres demostrativos y participativos de barro, cuero, velas, adobes, cestería, pintacaras.

Todo ello acompañado de un taller lanar y una exposición



Presentación de la XIX Feria Agroalimentaria y el XXII Mercado Comarcal.

de aves rapaces integrada por buitres, águilas, halcones y búhos que serán los protagonistas de las diferentes exhibiciones de cetrería que se celebrarán durante esos días.

En el recorrido por el mercado, se podrán encontrar puestos de artesanía, gastronomía, accesorios, productos fabricados con materiales tradicionales, telas, actividades

y exhibiciones para niños y mayores. Habrá espectáculos, tanto itinerantes como fijos: comediantes, teatros, músicos, atracciones infantiles, etc.

El XI Triatlón 'Ciudad de Palencia', con el regional Triatlón Sprint

GENTE

El evento se celebrará el próximo 18 de junio a las 11:30 horas y contará con los sectores de natación, ciclismo y carrera a pie. Como novedad este 2023, la prueba albergará el Campeonato de Castilla y León en la modalidad de Triatlón Sprint, y contará con un tiempo máximo de 2 horas y 30 minutos para su realización. El circuito estará compuesto por una sección de natación de 750/800 metros a nado en el río Carrión, una sección de ciclismo de 22,5 kilómetros en bicicleta de carretera y una carrera a pie de 5 kilómetros que recorrerá parte de la Calle Mayor y todo el Paseo de Isabel II. El comienzo y el final de la prueba, así como la ubicación de los boxes, será en la Plaza Pío XII. La prueba será: junior, cadete, sub 23, veteranos I, veteranos II, veteranos III y absoluta masculina y femenina.

Soria trabaja para dar visibilidad al deporte femenino

GENTE

La Diputación de Soria ha suscrito el convenio de colaboración para el desarrollo de la edición número 12 del Campeonato Mundial Femenino de Vuelo a Vela, que se desarrollará en la localidad de Garray entre el 26 de junio y el 15 de julio, entre entrenamientos y competición oficial. El convenio fue ratificado por Benito Serrano y Santiago Martí Gómez-Lechón, presidente del Club de Deportes Aéreos Albufera, con una cuantía de 15.000 euros. Este evento se celebra en pleno auge y crecimiento de esta disciplina en la escuela de vuelo a vela del aeródromo de Garray. La cuantía que la Institución provincial destina a este fin subvencionará la organización de dicho campeonato, con el que se quiere dar visibilidad al sector femenino en este campo.



'Castigo a paganos' acerca la literatura portuguesa hasta Zamora

El vicepresidente segundo de la Diputación de Zamora y diputado de Educación, Cultura, Deportes, Turismo y Promoción del Territorio, Jesús María Prada Saavedra, presentó la publicación portuguesa traducida al castellano de 'Castigo a paganos', editada por Sabaria Asociación Cultural con una tirada de 200

ejemplares. Sabaria Asociación Cultural es una asociación sin ánimo de lucro cuyos componentes pretenden difundir y promocionar obras de la literatura portuguesa en Zamora. Están presentes en la Feria del Libro de Madrid (Parque del retiro), invitados por la Embajada de Portugal en España.

Anuncios breves

ANUNCIOS BREVES EN EL PERIÓDICO GENTE:

- Ávila: 807 505 781* • Palencia: 807 505 781*
- Salamanca: 807 505 781* • Segovia: 807 505 781*
- Soria: 807 505 781* • Valladolid: 807 517 023*
- Zamora: 807 505 781* • Burgos: 807 505 132* • León: 807 517 310*

*Coste máximo de la llamada 1,21 eur/min. desde la red fija y 1,57 eur/min. desde la red móvil, IVA incluido.

CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ 1 SEMANA. LA RECOGIDA DE ANUNCIOS PARA LA EDICIÓN DE LA SEMANA SE REALIZARÁ HASTA LAS 12:00 H. DEL MIÉRCOLES.

Gente no se hace responsable de la procedencia, ni de la veracidad de los anuncios breves. Gente se reserva el derecho de modificar el día de publicación, el emplazamiento de los anuncios breves, su publicación o no y la redacción de los mismos.

También puedes contratar tus anuncios breves en las ediciones de: Cantabria: 807 505 779* • Logroño: 807 505 794*

ÍNDICE

1. Inmobiliaria
2. Empleo
3. Casa & hogar

4. Enseñanza
5. Deportes-ocio
6. Campo-animales

7. Informática
8. Música
9. Varios

10. Motor
11. Relaciones personales
12. Contactos

ÁVILA

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS ALQUILER OFERTAS

BENIDORM. Alquiler luminoso apartamento en Playa Levante. Urbanización privada con piscina. Totalmente equipado. Vistas al mar. Muy cerca del centro y de la playa. Teléfono 636542310

VARIOS DEMANDA

COMPRO colecciones de calendario de bolsillo. Tel. 638723340

PALENCIA

1.1 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS OFERTAS

C/LOS Olmos piso de 3 dormitorios con armarios empotrados, comedor, cocina con terraza y 2 baños. Amueblado. Garaje. Precio 115.000 €. Tel. 699200580

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS ALQUILER OFERTAS

EN BENIDORM apartamento nuevo a 5 min de las dos playas, céntrico. Totalmente equipado, aire acondicionado, todo eléctrico. Disponible por quincenas o meses Tel. 645508419
GALICIA A 12 km. de Finisterre. Apartamento y casa en 1ª línea de playa, 2 hab, salón-cocina y baño. Vistas al mar y monte. Totalmente equipado. Garaje. A 30 metros caminado a la playa. Semanas, quincenas o meses. Muy buen precio. Llamar al teléfono 652673764 ó 652673763
NOJA se alquila piso en plaza de la villa. A 3 min. De la playa. 2 habitaciones. Jardín y piscina. Meses de verano. Tel. 942630704

9.1 VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTERO Compro: medallas, espadas, uniformes, banderas y objetos militares. Postales, pegatinas, calendarios, periódicos, libro antiguo, álbumes cromos y papeles antiguos. Chapas publicitarias y todo tipo antigüedades. Al mejor precio. Tel. 620 123 205

9.2 VARIOS DEMANDA

COMPRO colecciones de calendario de bolsillo. Tel. 638723340

11.1 RELACIONES PERSONALES OFERTA

VIUDO BUSCA VIUDA de 66-67 años más o menos. Viajera y hogareña. Para convivir y compartir. Teléfono 654626624

SALAMANCA

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS ALQUILER OFERTAS

HUELVA, se alquila piso los meses de verano. Por quincenas. Limpio y económico. 5º piso. 2 ascensores. No mascotas. Buenas playas, jamón y buenas gambas. Tel. 647046924
BENIDORM. Alquiler luminoso apartamento en Playa Levante. Urbanización privada con piscina. Totalmente equipado. Vistas al mar. Muy cerca del centro y de la playa. nas o meses. Muy buen precio. Tel. 636542310
NOJA se alquila piso en plaza de la villa. A 3 min. De la playa. 2 habitaciones. Jardín y piscina. Meses de verano. Tel. 942630704

SEGOVIA

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS ALQUILER OFERTAS

BENIDORM. Alquiler luminoso apartamento en Playa Levante. Urbanización privada con piscina. Totalmente equipado. Vistas al mar. Muy cerca del centro y de la playa. Teléfono 636542310
BENIDORM, apartamento nuevo. En el centro. A 5 min de las dos playas. Totalmente equipado. Todo eléctrico. Aire acondicionado. Está disponible la segunda quincena de Julio y la primera de Agosto. Tel. 645508419

9.2 VARIOS DEMANDA

COMPRO colecciones de calendario de bolsillo. Tel. 638723340

VALLADOLID

1.1 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS OFERTAS

PALENCIA se vende piso en C/ Los Olmos. 3 dormitorios con armarios empotrados, comedor, cocina con terraza y 2 baños. Amueblado. Garaje. Precio 115.000 euros. Tel. 699200580

CLÍNICA DENTAL PRIVADA EN VILLAMURIEL DE CERRATO (PALENCIA) NECESITA

HIGIENISTAS BUCODENTALES CON EXPERIENCIA

ENVIAR C.V. A
 jlfranc51@gmail.com

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS ALQUILER OFERTAS

BENIDORM Luminoso apartamento en Playa Levante. Urbanización privada con piscina. Totalmente equipado. Vistas al mar. Muy cerca del centro y de la playa. Teléfono 636542310
EN BENIDORM Apartamento céntrico nuevo a 5 minutos de las dos playas, totalmente equipado, con aire acondicionado, todo eléctrico. Disponible por quincenas o meses. Junio y agosto. Tel. 645508419
GALICIA A 12 km. de Finisterre. Alquiler apartamento y casa en 1ª línea de playa, 2 hab, salón-cocina y baño. Vistas al mar y monte. Totalmente equipado. Garaje. A 30 metros caminado a la playa. Semanas, quincenas o meses. Muy buen precio. nas o meses. Muy buen precio. Tel. 652673764 ó 652673763
HUELVA piso meses de verano. Por quincenas. Limpio y económico. 5º piso. 2 ascensores. No mascotas. Buenas playas, jamón y buenas gambas. Tel. 647046924
MARINAD'OR Oropesa del Mar. Castellón. Apartamento en segunda línea de playa. 2 hab., baño, cocina, terraza y salón. Piscina y garaje. Tel. 690956043
NOJA se alquila piso en plaza de la villa. A 3 min. De la playa. 2 habitaciones. Jardín y piscina. Meses de verano. Tel. 942630704
PEÑISCOLA Bungalow/chalet amueblado. Al lado de la playa, complejo deportivo con piscina y tenis. Para meses de verano. Tel. 964473796 / 645413145

uniformes, banderas y cosas militares. Postales, pegatinas, calendarios, periódicos, libro antiguo, álbumes cromos y papeles antiguos. Chapas publicitarias y todo tipo antigüedades. Al mejor precio. Llamar al teléfono 620 123 205

ZAMORA

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y CASAS ALQUILER OFERTAS

BENIDORM, apartamento nuevo. En el centro. A 5 min de las dos playas. Totalmente equipado. Todo eléctrico. Aire acondicionado. Está disponible la segunda quincena de Julio y la primera de Agosto. Tel. 645508419
NOJA se alquila piso en plaza de la villa. A 3 min. De la playa. 2 habitaciones. Jardín y piscina. Meses de verano. Tel. 942630704
SE ALQUILA piso en Huelva. Meses de verano. Por quincenas. Limpio. Económico. 5º piso. 2 ascensores. No mascotas. Buenas playas. Llamar al teléfono 647046924

9.2 VARIOS DEMANDA

COMPRO colecciones de calendario de bolsillo. Llamar al teléfono 638723340

Contacta Luis
 806 51 42 75
 Gente como tú
 Marta

Precio Máximo: Red Fija 1,21 euro/min IVA incluido. Mayores 18 años. ATIS S.A. Appdo. de correos 18070 - Madrid 28080

Tarat de Análisis
 Vidente y Astróloga
 806 416 495

Precio Máximo: Red Fija 1,21 euro/min. Red Móvil 1,57 euro/min IVA incluido. Mayores 18 años. ATIS S.A. Appdo. de correos 18070 - Madrid 28080

3.5 MOBILIARIO OFERTA

MESA DE COMEDOR de 6 sillas se vende, de nogal y raíces. Totalmente nueva. nas o meses. Muy buen precio. Tel. 616814616

9.1 VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTERO Compro: medallas, espadas,

Gente
 periódico gratuito
 queremos llegar a mucha gente
 una persona, un periódico
 GRACIAS!!!

¿Ofreces trabajo?
 ¿Lo buscas?
 Anúnciate en
Gente

Entrega de premios del concurso ‘¿Qué es un Parque Nacional para ti?’

Actividad central de la conmemoración del ‘Día Europeo de los Parques 2023’, en el Parque de los Picos de Europa

GENTE

Como actividad central de la conmemoración del ‘Día Europeo de los Parques 2023’, que se celebró el 24 de mayo, el Parque Nacional de los Picos de Europa, en colaboración con el I. E. S. Rey Pelayo, de Cangas de Onís, ha convocado un concurso de redacción centrado en el tema ‘¿Qué es un Parque Na-

cional para ti?’. Previamente, Técnicos y Guías del Parque Nacional dieron una charla sobre el Parque Nacional, sus características y valores, a los alumnos de 3º y 4º de la ESO.

Tras una selección previa de trabajos, resultaron premiados los siguientes:

1º Premio: Micaela Díaz Mora, por un trabajo muy pulcro y detallado, con conceptos claros y muy buena expresión

escrita y ¡escrito a mano! con letra muy clara.

2º Premio: Adrián González Díaz, por un trabajo igualmente escrito a mano y con una gran capacidad de asimilación de la información proporcionada en la exposición por el personal del Parque, muy lejos de la mera extracción de información desde Internet.

3º Premio: Amaya Alonso

Vega, con un trabajo muy interesante, que une a los conceptos claros y a las ideas conservacionistas, una redacción novelada muy singular. Una escritora en ciernes.

Los tres premiados recibieron sendos lotes de material promocional de la Red de Parques Nacionales, en un acto en el que estuvieron presentes el alcalde de Cangas de Onís, José Manuel Gonzá-

lez Castro; la directora del I. E. S. ‘Rey Pelayo’, Ana María Sánchez Torres; y el co-director del Parque Nacional por el Principado de Asturias, Rodrigo Suárez Robledano. Éste último hizo entrega a la directora del Instituto de un lote de libros sobre la Red de Parques Nacionales y el Parque Nacional de los Picos de Europa con destino a la biblioteca del Centro.

Esta actividad, que nace con intención de prolongarse en el tiempo, se pretende extenderla en 2024 al I. E. S. de Arenas de Cabrales y, en lo posible, a las otras dos vertientes del Parque Nacional. El Parque Nacional de los Picos de Europa, compendio de magnificencias naturales, etnográficas y culturales engloba a Cantabria, Castilla y León, y el Principado de Asturias.



2º Premio: Adrián González Díaz, por una gran capacidad de asimilación de la información en su trabajo.



Lotes de material promocional de la Red de Parques Nacionales.



Turistas en el Parque Nacional de los Picos de Europa.



Mirador del Tombo de Cordifianes. Posada de Valdeón (León).

